



Paroisse
Sainte Croix
de
Montfort

Besné, Missillac, St Guillaume, St Roch,
Ste Anne-sur-Brivet, Pont-Château



Lettre paroissiale du 29/05/2020 - n° 11

Edito

Déconfinement : quid dans notre paroisse ?



N'hésitons pas à relayer autour de nous le message ci-dessous, en particulier aux paroissiens qui ne sont pas connectés à Internet. A cet effet, vous pouvez imprimer ce message pour le glisser dans des boîtes aux lettres de ces paroissiens près de chez vous. Merci !

Chers frères et sœurs,

Voici enfin venu le temps du déconfinement. Il sera très progressif, y compris pour la vie paroissiale. Suite aux annonces du gouvernement et aux directives de notre évêché, voici ce que nous allons pouvoir vivre désormais :

Ce qui reprend :

Les messes : après plus de deux mois sans pouvoir participer à la messe, cette grande grâce est de nouveau possible **à partir du dimanche 31 mai, jour de la Pentecôte**. Voici les horaires :

Nouveaux
horaires

	Dimanche
Missillac	09 h 30
Le Calvaire (Temple)	10 h 30
Pont-Château	11 h 00

Nous garderons ces trois horaires tout le mois de juin et nous aviserais pour les mois à venir. (A noter : concernant les messes dans le Temple du Calvaire, il sera possible de trouver de la place à l'intérieur du Temple, dans la cour du Temple ou à l'extérieur sur l'esplanade).

Les messes de semaine ont repris, depuis le lundi 24 mai, à la Chapelle du Pèlerinage, au Calvaire de Pontchâteau, à **08h30** (du lundi au samedi).

Adoration et sacrement du pardon :

Chaque samedi : adoration et sacrement du pardon, **de 17h00 à 18h00**, Chapelle du Pèlerinage du Calvaire, dans le respect des gestes barrières.

Dans la joie de nous retrouver ensemble pour célébrer la fête de la Pentecôte !

P. Didier



Quelques consignes pour les messes

Pour le bon déroulement de notre célébration voici quelques consignes pour respecter les gestes barrière en cette période de pandémie.

Une seule règle unique et simple : assurer la sécurité sanitaire des fidèles.

Se munir d'un masque

- entrer par la porte principale (grande porte) – pour la sortie se répartir portes latérales et grande porte en évitant de se croiser

Respecter distances à tout moment

- s'asseoir aux **places marquées sur le banc ou la chaise d'un rond vert**

(pour les familles – ou groupe de personnes vivant régulièrement ensemble se mettre dans le même banc en ne tenant pas compte des places marquées)



En entrant :

1 : se nettoyer les mains avec le **gel** (un flacon sera à votre disposition mais vous pouvez apporter le vôtre)

2 : prendre la feuille de chant que vous emporterez chez vous à la fin de la célébration et **ne pas la laisser sur les bancs ou au fond de l'église**

3 : **mettre votre offrande de quête à la sortie de la messe** (il n'y a pas de quête pendant la célébration) dans les corbeilles disposées près des portes de sortie



Pour la communion :

- commencer par les personnes qui sont le plus éloignées
- monter vers l'autel **en respectant les distances**
- bien présenter ses mains, bras tendus, afin de **garder une certaine distance** avec la personne qui donne la communion
- repartir par les allées latérales
- pour ceux qui sont sur les bas-côtés : communier **après que** toute la nef centrale ait communisé – aller vers l'autel par les allées latérales et repartir par l'allée centrale en faisant le tour jusqu'au fond pour retrouver sa place : **ne jamais se croiser**

A la fin de la célébration, sur le parvis, veillez à respecter les distances entre nous.

Porter de l'attention aux autres

Entre le port du masque obligatoire, la limite des contacts physiques et les différents gestes barrières, pas facile de se sentir proche les uns des autres et de constituer une assemblée unie. Pourtant, « *quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux* », a dit le Christ. Dès lors c'est une attention accrue qu'il faut porter à ceux qui nous entourent. Beaucoup de choses peuvent se transmettre par les gestes et le regard... à condition d'ouvrir les yeux !

Prier

Hier comme aujourd’hui, se mettre dans bonnes dispositions d’esprit avant la messe peut s’avérer très difficile. Entre les distractions multiples du quotidien et les changements récents dans la manière de célébrer la messe, nos pensées ont tôt fait de vagabonder. Pour se préparer son cœur à entrer dans la célébration de l’Eucharistie, n’hésitez-pas à faire silence en vous afin d’accueillir le Christ.



Demande de messes

Avec la reprise des messes chaque dimanche, vous pouvez demander des messes pour des intentions qui vous sont propres. A ce jour, nous assurerons les célébrations sur Pont-Château et Missillac et au Calvaire (Le Temple).

L'autorisation de la célébration des messes est liée au respect d'un certain nombre de règles. Nous nous donnons un peu de temps d'expérience pour relancer les messes dans les autres clochers.

La permanence au presbytère n'étant pas reprise, nous vous invitons à faire la demande de messes par téléphone.

Pour le règlement vous pourrez mettre le chèque bancaire dans la boite aux lettres du presbytère, en notant derrière sur une feuille à quelle intention correspond le montant (17€).

Nous vous donnons les personnes à contacter en fonction du lieu de célébration où vous voulez demander la messe.

Ste Anne S/Brivet	Jeannette Porcher	06 80 60 17 41
Pont-Château, St Guillaume, St Roch, Besné :	Anne Marie Baugeard	02 40 88 26 53
Missillac	Marie-Anne Morice*	06 33 88 60 31

(* téléphoner entre 10 h et 12 h00 et entre 15h et 17h)

Vers la maison du Père... Ils nous ont quittés :

16 mai Emmanuel COURDIER Besné



Emmanuel Courdier née le 12 février 1980

Emmanuel faisait partie d'une fratrie de 3 enfants, une sœur Laëtitia et un frère Aurélien.

Né à saint Nazaire, il vivra quelque temps à Montoir pour rejoindre Pont-Château à l'âge de 3 ans. Le décès de son père à 39 ans l'affecta terriblement sans qu'il ne puisse en parler. Il suivra une formation d'électricien sur Nantes, mais n'aura pas de métier stable. Sa vie fut sans doute un long combat contre la maladie de l'alcool. Il s'est éteint seul

dans son logement à Avéssac le 12.05.2020.

22 mai Lucienne COURDIER Besné



Lucienne Courdier appelée Monique.

Née en 1932 dans une famille d'agriculteurs. Elle se marie avec Lucien en 1956. Ils vivent alors à la Chaussée sur Besné alors que son époux travaille aux chantiers de l'Atlantique. Tous deux eurent 2 enfants : Marylise et Daniel. C'est auprès de ses parents et de ses enfants et petits-enfants plus tard qu'elle consacra beaucoup de temps. C'était une femme d'intérieur qui aimait tricoter et entretenir ses fleurs. Lucien son mari mourant à 61 ans, elle a dû assumer de longues années de veuvage. Femme discrète et simple, elle se nourrissait surtout de la relation avec ceux de sa famille et ceux du club des aînés dont elle faisait partie.

Dernièrement la perte de son frère l'affecta beaucoup et il fallut envisager un départ vers la maison de retraite de Cambon. C'est là qu'elle s'est éteinte souffrant sans doute de ne pas pouvoir les siens en raison du confinement.



La prière spéciale du pape François pour l'« année Laudato Si' »

Ce dimanche 24 mai 2020 marque les cinq ans de la publication de Laudato Si', l'encyclique du pape François sur la sauvegarde de la « maison commune ». Lors du Regina Caeli au Vatican, il a lancé une année spéciale « Laudato si' », et invité les croyants à réciter la prière spécialement écrite pour l'occasion.

Alors que cela fait cinq ans jour pour jour ce dimanche 24 mai que le pape François a publié sa fameuse encyclique sur la défense de l'environnement, le pontife a rappelé lors de la prière du Regina Caeli que cette journée marquait le début de l'Année Laudato Si'.

« J'invite toutes les personnes de bonne volonté à y adhérer, à prendre soin de notre maison commune et de nos frères et sœurs les plus fragiles », a-t-il déclaré. Pour le pape François, cette « année spéciale » est l'occasion de rappeler que la défense de la « maison commune » est plus que jamais d'actualité, comme le rappelle le contexte sanitaire. Il en a également profité pour saluer le travail du Dicastère pour le service du développement humain intégral, qui a rédigé une prière spécialement pour l'occasion.

Dieu bien-aimé,

Créateur du ciel, de la terre et de tout ce qui s'y trouve.

*Ouvrez nos esprits et touchez nos cœurs, pour que nous puissions faire partie
de la création, de votre don.*

*Soyez présents auprès des personnes dans le besoin en ces temps difficiles, en particulier
les plus pauvres et les plus vulnérables.*

*Aidez-nous à faire preuve d'une solidarité créative dans la gestion des conséquences de
cette pandémie mondiale.*

*Rends-nous courageux pour embrasser les changements qui s'annoncent à la recherche
du bien commun.*

*Aujourd'hui plus que jamais, nous pouvons tous sentir que nous sommes interconnectés
et interdépendants.*

Faites que nous puissions écouter et répondre au cri de la terre et au cri des pauvres.

*Puissent les souffrances actuelles être les douleurs de l'accouchement d'un monde
plus fraternel et plus durable.*

Sous le regard aimant de Marie-Auxiliatrice, nous vous prions par le Christ notre Seigneur.

Amen.



Évènement - Samedi 30 mai 17h30 Le Pape François prie le chapelet à la Grotte du Vatican, en duplex avec Lourdes

« Assidus et unis d'un seul cœur dans la prière, avec Marie » : c'est sur ce thème, tiré des Actes des apôtres (1,14), que le pape François présidera la récitation du chapelet

le samedi 30 mai 2020, à 17h30,

devant la Grotte de Lourdes dans les Jardins du Vatican, en liaison avec les sanctuaires de différents pays.

Par cette prière – qui sera transmise en direct dans le monde entier, *le Conseil invite tous les fidèles à s'unir à la prière du pape pour « demander à la Vierge de l'aide et du soulagement » face à la pandémie.*

Ce chapelet sera retransmis sur KTO.

